

INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 246,00	\$ 259,00	0,39%
DÓLAR BLUE	\$ 487,00	\$ 492,00	1,03%
DÓLAR CDO C/LIQ	\$ 486,00	\$ 494,66	1,80%
EURO	\$ 272,53	\$ 272,57	0,02%
REAL	\$ 51,71	\$ 51,72	0,02%

TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	97,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	92,50	0,00%
LELIQ	97,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	91,50	-1,61%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	93,25	-1,32%

BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 100,00	-0,99%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 320,00	0,00%
CUASIPAR ARS	\$ 3.797,50	2,64%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 818,00	0,63%

ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 878,00	0,87%
GALICIA	\$ 555,90	1,96%
PAMPA ENERGIA	\$ 724,55	0,82%
TERNIUM	\$ 395,50	-1,49%
YPF SOCIEDAD	\$ 5.571,35	1,14%

INDICES

Indices	Valor	Variación
MERVAL	409.416,51	4,49%
DOW JONES	34.299,12	-0,32%
NASDAQ	13.689,57	-0,68%
FTSE 100	7.642,72	0,19%
S&P 500 INDEX	3.752,75	2,37%

COMMODITIES

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 538,85	0,00%
TRIGO CHICAGO	u\$s 252,80	0,00%
PETROLEO WTI	u\$s 70,95	-1,36%
PETROLEO BRENT	u\$s 75,50	-1,45%
ORO	u\$s 1.958,60	0,01%

ADRs

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 11,34	2,53%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 11,78	1,03%
BANCO MACRO	u\$s 17,98	2,22%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 4,47	3,00%
CENTRAL PUERTO	u\$s 6,56	2,02%

CRIPATOMONEDAS

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 26.410,91	0,08%
Ethereum USD	u\$s 1.720,70	-0,52%
Dai	\$ 489,90	0,10%
TETHER	\$ 489,21	0,00%
USD Coin	\$ 489,90	0,14%

NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Brasil tendrá una cosecha agrícola récord este año.**

Brasil, uno de los principales graneros del mundo, tendrá este año una cosecha agrícola récord de 305,4 millones de toneladas, un 16,1% más que la de 2022, informó el estatal Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE). El área plantada también aumentó respecto el año pasado y llegará a los 76,6 millones de hectáreas, un 4,6% más que en 2022, lo que representa 3,4 millones de hectáreas más. El arroz, el maíz y la soja, los tres principales productos agrícolas de Brasil, representarán juntos el 92% de toda la cosecha nacional y el 87,2 % del área cultivada.

- **La Fed decide no subir las tasas de interés y las mantiene en el rango de 5% a 5,25%.**

El Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC, por sus siglas en inglés) de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) ha decidido mantener por unanimidad las tasas de interés en el rango objetivo de entre el 5% y el 5,25% tras las diez subidas acometidas desde marzo de 2022. Tal y como ya dio a entender en la subida del pasado mayo, la Fed ha decidido optar por congelar las tasas en su nivel actual para "recabar información adicional" sobre las implicaciones de la política monetaria. No obstante, la institución ha dejado claro que se mantiene comprometida en llevar la inflación al objetivo del 2% en el largo plazo.

- **El Banco Central Europeo sube la tasa de interés y eleva sus proyecciones de inflación.**

El Banco Central Europeo (BCE) dispuso una nueva alza de sus tasas de interés de referencia, al tiempo que anticipó que aún hacen falta más ajustes al alza en el costo del dinero. La nueva subida -la octava desde julio del año pasado- fue de 25 puntos porcentuales, en coincidencia con los pronósticos de los economistas, lo cual ubica a las tasas de facilidad de depósito, de refinanciamiento, y de préstamo marginal en 3,5%, 4% y 4,25%, respectivamente, el mayor nivel en más de dos décadas. "La inflación está bajando, pero se proyecta que siga alta por mucho tiempo. El Consejo Gobernante está determinado en asegurar que la inflación regrese a tiempo a su objetivo de mediano plazo del 2% (anual).

- **La economía remota generará hasta US\$ 2,6 billones al PIB global.**

La economía remota tiene el potencial de elevar 10% la productividad global y añadir, en promedio, hasta US\$ 2,6 billones por año al Producto Interno Bruto (PIB) mundial en la próxima década, de acuerdo con un estudio realizado por Economist Impact. El crecimiento del trabajo remoto y de la infraestructura y los servicios digitales asociados a éste pueden beneficiar no solo la productividad laboral, sino también al entorno económico global con la generación de nuevos empleos, mayor facilidad para extender negocios a otros países e impulso al comercio electrónico.

- **Brasil buscará negociar con la UE un nuevo acuerdo sobre sus compromisos con el Mercosur.**

Las negociaciones del acuerdo se estancaron por años, debido a la política ambiental del gobierno de Jair Bolsonaro. Lula da Silva ahora busca retomarlas, aunque rechazando propuestas como la implantación de sanciones por el incumplimiento de obligaciones en el agronegocio. El Gobierno brasileño enviará a la Unión Europea una contrapropuesta a los compromisos exigidos por el bloque para hacer efectivo el acuerdo Mercosur-Unión Europea, según informó el portal G1, citando a fuentes de la Cancillería de la nación sudamericana.

- **Así es como China promueve la influencia del yuan en América Latina.**

El yuan, la moneda que China promueve como alternativa al dólar, se abre un creciente espacio en América Latina. En Argentina, el gobierno anunció el mes pasado que sus compras a China comenzarían a pagarse en yuanes, para preservar sus debilitadas reservas internacionales. Y en Brasil, el gobierno también anunció un acuerdo para comerciar con China en las monedas de ambos países y evitar recurrir al dólar. Estos cambios en dos de las mayores economías latinoamericanas son señalados por el presidente de Bolivia, Luis Arce, como parte de una "tendencia" regional a la que su país podría sumarse. Pero también son vistos por expertos como reflejos de la apuesta de China para que su moneda sea más internacional, en medio de su pulso cada vez más intenso con Estados Unidos.

- **Pandemia asestó duro golpe al efectivo y llevó la bancarización a 76% en países latinoamericanos.**

La pandemia y el desarrollo de los medios de pago electrónicos le asestaron un duro golpe al uso del dinero en efectivo en Latinoamérica, pero, además, elevaron la inclusión financiera a un nivel por encima del promedio global. Mientras que las personas que solo usan el efectivo en sus transacciones diarias pasaron de ser 45% antes del covid a 21% después, y las que prefieren el dinero contante y sonante se redujeron del 28% al 12% en el mismo periodo (2020-2023), un 76% logró tener al menos un producto financiero. Las cifras hacen parte del estudio 'El estado de la inclusión financiera después de Covid-19 en América Latina y el Caribe: nuevas oportunidades para el ecosistema de pago', elaborado por Mastercard, junto con Americas Market Intelligence (AMI).

- **Japón aumenta el apoyo a la producción de baterías de vehículos eléctricos domésticos.**

Japón aumentó el apoyo para la producción de baterías de almacenamiento hasta 312.200 millones de yenes (2.200 millones de dólares), dijo el gobierno, y prometió casi 1.000 millones de dólares en nuevos subsidios para Toyota y otros fabricantes como parte de un impulso hacia una mayor seguridad económica en la cadena de suministro. La medida muestra que Tokio confía en aumentar el apoyo a la producción de baterías después de que Estados Unidos y Japón llegaron a un acuerdo sobre minerales para baterías de vehículos eléctricos (EV) en marzo que es clave para dar a los fabricantes de automóviles japoneses un acceso más amplio a un nuevo crédito fiscal EV de \$ 7,500 en los EE. UU.

- **Los inversores están poniendo mucho dinero en Japón de nuevo. Este es el por qué.**

Combine una economía sorprendentemente sólida este año, una moneda débil, tasas de interés ultrabajas, mientras que muchas de las economías más grandes del mundo las están elevando, y un impulso de Warren Buffett y tendrá el mercado de valores más importante del mundo. Algunos observadores se apresuran a advertir que los inversores se han quemado en el pasado por ser demasiado optimistas sobre un cambio en las actitudes de la sala de juntas en Japón. Pero las ganancias de las empresas están mejorando y la economía de Japón, la tercera más grande del mundo, disfruta de un brillo pospandémico: la inflación finalmente ha regresado, el gasto de los consumidores está aumentando y los turistas extranjeros están de regreso.

- **Banco central de China reduce tipo de interés clave para impulsar la economía.**

El banco central de China redujo un tipo de interés clave para los préstamos a medio plazo con el objetivo de impulsar el crecimiento en la segunda economía mundial. La tasa de interés para los préstamos a un año a las entidades financieras (MLF) pasó del 2.75 al 2.65%, indicó el banco central, cuya última reducción de este tipo se remontaba a agosto de 2022. La tendencia del MLF generalmente orienta la tasa de crédito de referencia para los hogares, las empresas y los préstamos hipotecarios, por lo que es seguida de cerca por los mercados.

NOTICIAS NACIONALES

- **“Nos separamos mucho”: el productor argentino de soja solo recibe el 37% del precio internacional.**

Un seguimiento de los precios de la Bolsa de Chicago de las últimas semanas muestra que el precio internacional de la soja, el maíz y el trigo registró subas como consecuencia del clima en Estados Unidos y por la continuidad de la guerra entre Rusia y Ucrania. Sin embargo, ese incremento no se está trasladando al mercado local por las retenciones y medidas de intervención que instrumenta el Gobierno. Un productor argentino de soja recibe en dólares el 37% del precio internacional, US\$189 MEP la tonelada; uno de maíz el 43%, US\$103 MEP por tonelada, y uno de trigo, US\$158 MEP la tonelada, lo que equivale al 68% del precio internacional.

- **Alertan que en lo que va del año cerraron 139 tambos en una de las principales zonas productivas.**

Argentina enfrenta una situación cada vez más preocupante: entidades de productores denuncian que hay un proceso de concentración ante la desaparición de muchos tambos de tamaño mediano y pequeño. A esta situación la atribuyen a diversos factores, como la falta de rentabilidad debido a los altos costos que no son cubiertos por los ingresos, la sequía, la brecha cambiaria, la presión impositiva y la ausencia de políticas lecheras que inspiren confianza y previsibilidad para fomentar la inversión. El año pasado cerraron aproximadamente 360 tambos. Ahora, indicó, en lo que va del año ya dejaron de producir 139 establecimientos y se agravó la crisis productiva.

- **Gripe aviar: la Argentina recuperó un mercado de exportación clave.**

Tras cuatro meses desde que se decretó la emergencia sanitaria por influenza aviar altamente patógena a nivel nacional, la Argentina logró recuperar un mercado clave. A través de una carta firmada por la Agencia de Alimentos de Singapur, ese país notificó a las autoridades y a las empresas del sector argentino que se permitirá el ingreso de los productos fuera del radio de vigilancia de 10 kilómetros que tenían hasta ahora una restricción de la enfermedad. Vale recordar que China es el principal comprador, con el 75% de los embarques de productos aviares, pero Singapur también es atractivo. A ese mercado se envió mercadería en 2022 por US\$14.596.049,98 y lleva adquiridos productos por US\$859.963,20 en lo que va de 2023.

- **Expansión: la firma que invierte más de US\$80 millones en la construcción de 118.000 m2 para darle soluciones a otras empresas.**

En tiempos donde muchas empresas prefieren poner pausa a su política de crecimiento por la incertidumbre económica actual, Plaza Logística -la empresa que desarrolla parques logísticos multi-cliente en el país- parece utilizar otra lógica, ya que está llevando adelante una inversión que supera los US\$80 millones con el fin de satisfacer la demanda creciente e insatisfecha de infraestructura de calidad premium del sector.

- **La Argentina registra un nivel muy bajo de exportaciones.**

Sin ir más lejos, la previsión para 2023 sobre la participación de la Argentina en el total de exportaciones (de bienes y servicios) en todo el mundo (que rondará los 32 billones de dólares) anticipa que (agravada la condición este año por la dura sequía que afecta la generación de exportaciones agroproductivas) padeceremos nuestra menor ratio (participación de las exportaciones en el total mundial) de la historia: 0,25%. Ese ratio fue algo superior a 0,30% en los últimos recientes años; mientras había superado 0,40 a inicios de este siglo; alcanzaba 0,80 en 1960 y superaba 2,5% en 1940.

- **Industria automotriz: Massa anuncia un nuevo régimen y suma inversiones.**

El ministro de Economía, Sergio Massa, puso en marcha un nuevo régimen para la industria automotriz. Lo hizo en la planta de Toyota ubicada en Zárate. El plan, que incluye beneficios arancelarios, habilitará la importación de unidades incompletas a las que se les sumarán partes nacionales para luego exportarlas en la región. Por esta medida, la firma japonesa sumará inversiones por más de u\$s50 millones para fabricar un nuevo modelo en el país. El sector automotor es todavía una luz verde en el complejo tablero de la economía argentina. Pese a las restricciones cambiarias, que se vieron agravadas por el impacto de la sequía, un reciente informe de la Asociación de Fabricantes de Automotores (ADEFSA) marca que la producción creció un 24% en lo que va de 2023.

NOTICIAS PROVINCIALES.

- **Economía invita a participar en Neofutura 2023.**

El Ministerio de Economía y Energía, a través de la Agencia Mendocina de Innovación, Ciencia y Tecnología (Amicyt), invita a participar en Neofutura, iniciativa impulsada por el portal periodístico Periferia que otorgará reconocimientos a proyectos federales en ciencia y tecnología. Neofutura es la primera edición impulsada desde el portal y tiene como objetivo principal visibilizar los talentos y los proyectos innovadores nacionales de individuos o empresas. La iniciativa tiene el foco en el reconocimiento de proyectos en los que el conocimiento genera agregado de valor científico-técnico para derivar en iniciativas con impacto social y productivo.

- **Convocaron a jornada de financiamientos para emprendedores y pymes de Mendoza.**

Pequeñas y medianas empresas (pymes) y emprendedores de Mendoza participaron en una jornada sobre herramientas de financiamiento, organizada por el IDITS, con la participación de bancos y entidades privadas. El encuentro se realizó en el salón de usos múltiples del IDITS, ubicado en Rafael Cubillos 2056 de Godoy Cruz. Al finalizar la charla, los asistentes pudieron tener una asesoría con las entidades financieras presentes, para conocer más las propuestas a las que pueden acceder con sus proyectos.

- **Lindero de Piedra va por la perforación de su quinto pozo petrolero y supera las metas para este año.**

Mendoza sigue sumando producción hidrocarburífera, empleo y recaudación en concepto de regalías: luego de que la Empresa Mendocina de Energía (Emesa) y Hattrick Energy declararon la comercialidad sobre la totalidad de la superficie de Lindero de Piedra y solicitaran la explotación por 25 años, presentaron un plan anual que preveía una perforación en 2023. La marcha de los trabajos ha superado todas las expectativas y la unión transitoria de empresas adelanta la actividad: se dispone a perforar su quinto pozo, lo que quintuplica el plan inicial y augura excelentes resultados para la provincia en un sector clave como es el crudo pesado. Esto se suma a el piloto exploratorio que lleva adelante YPF del lado mendocino de la formación Vaca Muerta, que permitirá conocer el potencial productivo de no convencional, con una inversión de U\$D 17 millones.

- **El Azufre es el primer centro de montaña a nivel mundial 100% sustentable.**

Convocada por el Gobierno de Mendoza, se concretó en Malargüe la Audiencia Pública por la construcción del complejo invernal El Azufre, ubicado en el departamento sureño, y en cercanías del límite con Chile, accediendo por Ruta Provincial 226 Paso Internacional Vergara, entre el valle y los faldeos del complejo volcánico Planchón Peteroa. La audiencia sirvió para “poner en consideración de la comunidad en general la Manifestación de General de Impacto Ambiental, a fin que los inscriptos pudieran expresarse emitiendo opiniones”. También se aclaró que “no es una instancia de debate”.

- **La provincia busca acortar los tiempos para el desarrollo de inversiones mineras.**

Una de las preguntas recurrentes, para quienes observan con preocupación que en Mendoza los números de la economía y del empleo privado registrado casi no han crecido en la última década, es qué necesita la provincia para volver a crecer. En este contexto, la minería y la explotación petrolera suelen ser actividades. El segundo encuentro del ciclo Pilares para un Desarrollo Sustentable de la Región, organizado por Los Andes, que se realizó en octubre del año pasado, se enfocó en la matriz productiva. Ahora, en una segunda edición de esta iniciativa, que propone pensar y debatir sobre las principales temáticas vinculadas con ese desarrollo, se profundizó en dos actividades que podrían contribuir a fortalecer esta matriz y diversificarla: la minería y el petróleo.

- **La provincia busca crear la empresa Mendoza Hidroeléctrica.**

Después de 30 años, la mayoría de las concesiones de generación y venta de la energía en las presas hidroeléctricas en el sur mendocino se vencerán en 2024. Algunas de ellas están en manos de la provincia, pero otras siguen siendo propiedad de Nación. Además de pedir el traspaso del Gobierno nacional al mendocino, el Ejecutivo local aspira a cambiar las condiciones en las próximas licitaciones y planea crear una empresa que gestione el proceso. Sobre el río Diamante hay tres presas -Agua del Toro, Los Reyunos y El Tigre- que son propiedad del Gobierno nacional y la concesión de estas instalaciones se vence en el segundo semestre del año próximo. La provincia aspira a que pasen a ser de Mendoza, para poder definir las condiciones de la licitación, con foco en lograr una renovación y extensión de la vida útil de los equipos.

- **Qué necesita el sector de hidrocarburos para seguir creciendo en la provincia.**

La nostalgia es bastante palpable cuando se habla de que la actividad hidrocarburífera en la provincia supo ser una de las más importantes, mientras hoy apenas parece poder frenar la velocidad del declive. La madurez de los pozos en Mendoza y la competencia con la explotación no convencional están entre las principales causas de esto. Sin embargo, existe un cierto consenso en que, con ciertas medidas e incentivos, el panorama podría ser más favorable. De todos modos, ya hay signos de un cambio. Por una parte, hace un par de meses YPF comenzó la perforación de dos pozos en la lengua norte de Vaca Muerta, en el sur provincial, que permitirán conocer el potencial de esta formación no convencional. Pero, además, cuando las principales empresas se enfocaron en Neuquén, facilitaron el acceso a las pequeñas, que se han dedicado a la recuperación de pozos de petróleo convencional para mejorar su rendimiento.

NOTICIAS LOCALES.

- **Supera el 95% la remodelación integral del edificio que albergará a la Escuela Especial Ana Fiondella de General Alvear.**

La obra se terminará en los próximos meses. Ubicado en el predio de la Ugacoop, se sumará a un futuro complejo educativo, que se construirá en el mismo terreno con dos institutos de educación superior y una escuela artística. Inversión de \$220 millones y beneficio para más de 100 alumnos con diferentes discapacidades. La Subsecretaría de Obras Públicas está a un paso de concluir la remodelación y refuncionalización del inmueble donde comenzará a funcionar en breve la escuela especial 2-048 Ana María Polito de Fiondella, de General Alvear. La obra muestra un avance actual que supera el 95%.

- **El Director de Defensa Civil Adolfo Balverde brindó información acerca de la instalación de una antena de radio en El Nevado.**

“Venimos trabajando en este proyecto, desde que empezamos a tener problemas en la repetidora que estábamos usando. Hace tres meses la Municipalidad de General Alvear pudo comprar una repetidora nueva que fue puesta en El Nevado, cerca de la cima del Cerro, para el uso exclusivo de productores, puesteros, ganaderos, en contacto con Defensa Civil. El objetivo es poder tener cobertura en la zona de campo con nuestra oficina”, destacó el funcionario. La semana pasada se puso en funcionamiento la antena, fue probado su servicio en Corral de Lorca, Ovejería, Los Huarpes y La Mora, donde la repetidora anda muy bien. Sin embargo, se deben realizar algunos retoques porque necesita un poco más de altura, se aguarda que suba un poco la temperatura en El Nevado para colocarla en otro cerro, donde tendrá la altura precisa para lograr más cobertura y llegar a Canalejas.

Agenda Semanal

Lunes 19 de junio hasta el viernes 23 de junio.

Eventos:

Del 21 al 23 de Junio 2023

Fime 2023

Modalidad: Presencial

Lugar: Miami, Estados Unidos.

Contacto: argentinas@inversionycomercio.org.ar

Futuros Eventos:

Del 25 al 27 de Junio

Summer fancy food show 2023

Modalidad: Presencial

Lugar: Nueva York, Estados Unidos

Para más Información: <https://www.specialtyfood.com/shows-events/summer-fancy-food-show/exhibiting/why-exhibit/>

26 y 27 de junio 2023

Ronda de calzado en el marco de efica 108

Inscripciones:

<https://www.inversionycomercio.ar/calendario/rondas/bzYF2ifN4PmwnhVJn7NHWvNdunFSIhHw>

25 y 26 de julio

Ronda de Negocios Internacionales de Alimentos y Bebidas – La Rural 2023

Preinscripciones:

<https://www.inversionycomercio.ar/calendario/rondas/bzYF2ifN4PmwDlywR0FNda2Tj2SKLTi8>

El presente informe es:

- Realizado por: Aleaga Elizabeth, Ojeda Juan, De Monte Micaela.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalvearense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/